

# 上郡中だより 7月号

発行 上郡中学校  
発行日 令和6.7.1  
電話 52-0034  
FAX 52-0413

<http://www.kamigori.ed.jp/kamityu/>

## 学年行事～各学年代表からの報告より～

### 3年生 修学旅行

僕たち3年生は6月6日から3日間、日光・東京へ修学旅行に行きました。今回の学年のスローガンは「学楽不岐(Our cooperation)」です。これは、みんなで協力して学びながら楽しみ、楽しみながら学ぶという意味です。このスローガン達成を目標として行った3日間の修学旅行はとても充実したものでした。

1日目は新幹線や電車に乗ることが多かったです。修学旅行とはいえ、一般の方も乗車するため、スムーズに乗る必要がありました。だから、一人一人がどうしたらスムーズに乗車できるかを考えて、ホームに並ぶことができていました。そのホームでは、相生駅の方から僕たちに向けて、電光掲示板でメッセージを送ってくれる心遣いをいただきました。そして、その後の日光東照宮では、上郡町の偉人である大鳥圭介との関係性や、様々な彫刻の意味を知ることができました。また、宮司さんからは「しっかりと話が聞ける」とお褒めの言葉をいただきました。

2日目は東京という大都会で、班別研修をしました。思った以上に道に迷うなど、計画通りに進まなかった班もありましたが、時間に遅れると判断すると、すぐに先生に連絡し研修場所に伝えてもらうといった対応ができていました。この反省を生かし、もっと時間に余裕を持って行動したいと思いました。そして最終日は、上郡中学校の良さが一番発揮された日になりました。それは、感謝の気持ちを伝えるということです。ホテルの部屋を出る前に、ホテルの人へのお礼の手紙を置いていた人がいました。また、バスの乗り降りの時には、「お願いします」「ありがとうございます」と感謝の気持ちを運転手さんに伝えることができました。



このように僕たちは3日間で、話を聞く姿勢、臨機応変に対応する力、感謝を伝える力が見つかりました。それは、5分前行動の徹底と集団で動くときには列を揃えるという事です。これらの課題を改善し、良かった部分は伸ばしていきたいように、これからも頑張ります。



### 2年生 トライやる・ウィーク

2学年のトライやる・ウィークは6月3日から7日までの5日間行われました。全員で参加したトライやる・ウィークでは、様々な事業所に行つて、社会体験をさせていただきました。この体験学習を終えて、全員が多くを学ぶことができ、その中で、僕は3つのことについて成長することができました。

1つ目は、時間を守る大切さです。時間を守れず遅れると職場の方に迷惑がかかります。僕の行った事業所では特に時間について教えていただきました。2つ目は、集中力の大切さです。職場では品質を大切にしている所が多くあります。また、人と話すことも多く、集中力が切れるとぼーっとしてしまうことが多くて、しんどくなってきました。だから集中力を継続させることはとても大切だと分かりました。3つ目は、働くことの楽しさと大変さを理解することができました。

また、他の人の感想には、「どれだけ挨拶が大切かが特にわかりました」「何かを自分で挑戦してみたり、みんなで完成する達成感や喜びを感じることができました」「社会に出たときの礼儀や言葉遣いを学びました」「周りを見られる力、常に先を考える力、時間管理能力、コミュニケーション力、工夫する力、集中力が仕事をやる上で必要だと感じました」などの意見もあり、これらのことは、中学校生活でも十分に身につけられる力だと思いました。

このように、全体を通してトライやる・ウィークをやり切り、どんな場面でも責任感を持って何事にも取り組むことの大切さを学びました。これから時間をかけて、今以上に責任感のある行動がとれる学年になれるよう、全員で頑張っていきます。



# 1年生 学年行事



1年生の学年行事の目標は、協力しチームワークを高めてあたたかい学年を作ろうでした。各クラスで協力し、担当する体験の準備を行ってきました。

1日目に学んだことは、コミュニケーションの大切さです。ブライインドサッカ―では、視野が遮られている中、どこにボールがあるか教え合ったりするコミュニケーション、チームビルディングでは、相手にわかりやすく地図の内容を伝えるコミュニケーション、高嶺登山では、班ごとに仲良く協力して登り切るために班員と声を掛け合ったり励ましあうコミュニケーションを学ぶことができました。



2日目に学んだことは、仲間と協力する大切さです。1時間目から4時間目まで問題をたくさん解いて、わからないところは周りの人と協力して解きました。4時間の集団学習だけでも、チームワークがとても高まったと思います。昼からのレクリエーションのクラス対抗大縄跳びでは、引っかけなども引っかけた人を責めずにみんなで掛け声をするなどをしてクラス全員で気持ちを一つにして跳ぶことができました。



3日目に学んだことは、協力することが大切だということ。車椅子も1人だと動きにくいし、白杖を持って歩くときも、1人で歩くとより誘導してもらおうほうが、歩くとき安心することができません。体や目が必要だということ、安心して移動してもらうには協力が必要だということ、また、身体が不自由な人だけでなく困っている人がいたらお互いに協力することが大切だと学びました。

学年行事を通して、成長した所はメリハリです。話を聞くと、書いてあるとき、聞いたことを行動にうつすときのメリハリが、学年全体で向上したと思います。今後の学校生活において、学年行事で成長したことをさらに伸ばしていきたいと思えます。

## 夏休みは3つの取組で「自立・貢献」を!

**一、頭を鍛える** 学校での授業は進みません。この休み中だからこそできる学習に取り組みたいものです。興味のある分野や話題になっている本を読み上げる、関心のあることを深く調べてみる、自分の考えを表現したりまとめたりする力をつける、さらには苦手とする教科の復習に取り組んでみるなど、計画を立てましょう。

**二、体を鍛える** 9月もまだまだ暑い日が続きます、それに備えて1、2年生は部活動を中心に体を鍛え、3年生も体調管理を十分に考えた生活をしましょう。

**三、家庭や地域で役立つ** 家の人や地域の人と触れ合う時間が増えます。その時間を楽しいものに、そして大切なものにししましょう。また、家庭での手伝い、奉仕的な作業等、あなたの力を学校以外のいろいろな場面で発揮しましょう。

### ☆お知らせ

夏休み中の平日は、午前8時～午後4時30分が勤務時間ですので、これ以外の時間は留守番電話となります。

### 9月当初の予定

- 2日(月) 始業式(給食なし)
- 19日(木)～20日(金) 中間考査(給食なし)



## 7月の主な行事予定

- 1日(月) 特別支援学級町内交流会(明石)
- 3日(水) 学級委員会・専門委員会 PTA理事会
- 4日(木) 西播総体抽選会
- ※13時15分頃下校(給食・部活動有り)
- 5日(金) 10日(水) 個別懇談会 ※給食有り
- 6日(土) 数学検定
- 7日(日) 西播総体(水泳)
- 8日(月) SNS安全教室
- 13日(土) 西播総体
- 17日(水) PTA人権・広報部会
- 18日(木) 大掃除
- 19日(金) 終業式 ※給食なし
- 31日(水) 西播吹奏楽コンクール

## 8月の主な行事予定

- 5日(月) 10日(土) 近畿総体 京都府
- 8日(木) 数学科甲子園(神戸常盤アリーナ)
- 10日(土) 15日(木) 閉庁日 ※留守番電話
- 17日(土) 25日(日) 全国総体 北信越
- 20日(火) 21日(水) 中播地区複数志願校OHS
- 22日(木) 23日(金) 西播地区複数志願校OHS
- 25日(日) PTA奉仕作業
- 26日(月) 生徒奉仕作業(体操服登校)
- クッキング教室
- 27日(火) 西播新人陸上大会

